

NOTA CIUDADANA

## Y quién piensa en la calidad del aire de Barrancabermeja

Se desconoce la afectación real de la presencia de químicos en el aire de la ciudad santandereana, que cuenta con una refinera de Ecopetrol

Por: **Alexander Mateus Rodríguez** | Marzo 22, 2019

Este es un espacio de expresión libre e independiente que refleja exclusivamente los puntos de vista de los autores y no compromete el pensamiento ni la opinión de Las2Orillas.



Por: **Alexander Mateus Rodríguez** | Marzo 22, 2019

Este es un espacio de expresión libre e independiente que refleja exclusivamente los puntos de vista de los autores y no compromete el pensamiento ni la opinión de Las2Orillas.



Foto: Yesid Ferney Patiño - CC BY 3.0

La OMS estima que alrededor de 7 millones de personas mueren cada año por la exposición a partículas finas en el aire contaminado que causan accidentes cerebrovasculares, enfermedades cardíacas y pulmonares obstructivas crónicas, además de infecciones respiratorias, incluida la neumonía [1].

Incomparables estudios y exploraciones a nivel nacional han permitido identificar la existencia de una relación directa entre contaminación del aire y las enfermedades respiratorias agudas, lo cual significa una reducción en las tasas de mortalidad y morbilidad, así como también la disminución en las admisiones hospitalarias y en el número de consultas, cuando se disminuye la contaminación del aire [2].

Ismael Schneider, investigador de la Universidad CUC, explica que se pueden contraer "alergias respiratorias, asma, bronquitis, irritaciones de vías respiratorias y si ese proceso se repite por mucho tiempo, hay la posibilidad de generar problemas cardíacos".

Resulta necesario que en la ciudad de Barrancabermeja, Santander, se verifique el cumplimiento de la Resolución 2154 de 2010 del Ministerio de Medio Ambiente, que obliga a que los municipios con más de 50.000 habitantes ubiquen sistemas de vigilancia del aire, y del decreto 2254 de 2017 del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, que permite apreciar cuáles son los niveles máximos permisibles de contaminantes en el aire. Además, en el artículo 31 de la ley 99 de 1993 se preceptúa que la evaluación, control y seguimiento corresponde a la autoridad ambiental (Corporación Autónoma Regional). Sin embargo, en esta municipalidad han aumentado las enfermedades pulmonares obstructivas crónicas e infecciones respiratorias, incluida la neumonía, precisamente por la falta de un monitoreo adecuado y continuo de la calidad del aire.

La Secretaría de Medio Ambiente de Barrancabermeja ha confirmado en diversos escenarios que cuentan con cuatro estaciones de monitoreo de aire. Tres fijas ubicadas en el Club Infantes, Aguas de Barrancabermeja y el Batallón Especial, Energético y Vial número 7. La otra es la móvil que está por ahora en Paloka. Empero, no están operando, no se ha garantizado la continuidad del monitoreo.

Los inesperados eventos presentados con la Empresa Ecopetrol S.A (suministra gratuitamente una sustancia conocida como catalizador, que emana de la planta de refinación de crudo) exigen que se adelante un proceso adecuado de fortalecimiento de la capacidad técnica y operativa de las autoridades ambientales, para que brinden información oportuna que determine la afectación real de presencia de químicos en el aire de Barrancabermeja, donde no cuenta actualmente con los recursos técnicos y tecnológicos requeridos. No existe articulación con el Sistema de Información sobre Calidad del Aire unificado a nivel nacional, con la información del Ministerio de Protección Social, en lo que tiene que ver con Enfermedades Respiratorias Agudas y con el Registro Único Ambiental, de los Sectores Industrial y de Hidrocarburos. Esta situación es lamentable, porque precisamente amenaza derechos de carácter fundamental, como la preservación del medio ambiente y la calidad de vida.

[1] Base de datos mundial de la calidad del aire ambiente de la OMS (actualización 2018).

[2] Informe Anual sobre el Estado del Medio Ambiente y los Recursos Naturales Renovables en Colombia: Calidad del Aire. Pág 213.

Si encuentras un error de sintaxis, redacción u ortográfico en el artículo, selecciónalo y presiona Shift + Enter o haz clic acá para informarnos. ¡Muchas gracias!

Publicidad

### Las2orillas.co en su email. ¡SIN COSTO!

Inscríbese para recibir los boletines de noticias a diario y manténgase informado

Nombre  Email

Escribe en este campo tu nombre Escribe acá tu correo electrónico

**Suscribirse**

73

Si encuentras un error de sintaxis, redacción u ortográfico en el artículo, selecciónalo y presiona Shift + Enter o haz clic acá para informarnos. ¡Muchas gracias!



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO. Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa. [Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)



### Llegó el momento de las nuevas masculinidades: hombres por la igualdad

El sexismo impide el desarrollo integral de cualquier ser humano: discrimina y oprime a las mujeres, pero también limita a los hombres



### Santiago de la Selva, un pueblo transformado por el conflicto

Aunque la guerra azotó duramente a los habitantes de este corregimiento caqueteño, poco a poco se han recuperado y cada vez se sienten más listos para seguir adelante



### De cómo el alcohol acabó con Marlon

Sobrio era un tipo tímido y calmado, pero cuando tomaba se transformaba: su agresivo alterego, El Penca, se apoderaba de él



### Viviendo entre extraños

Creemos conocer a nuestra familia por el simple hecho de vivir con ellos. Sin embargo, esto no es garantía, más en estos tiempos donde cada quien anda en su mundo

Publicidad

NOTA CIUDADANA

Envía tu Noticia

- Llegó el momento de las nuevas masculinidades: ho...  
Por: John Armando Rojas Cabrera
- Santiago de la Selva, un pueblo transformado por el...  
Por: Greicy Ramirez Aldana
- Y quién piensa en la calidad del aire de Barrancaber...  
Por: Alexander Mateus Rodríguez
- Viviendo entre extraños  
Por: Paula Figueroa castro
- De cómo el alcohol acabó con Marlon

Publicidad

NOTA CIUDADANA

Envía tu Noticia

- Llegó el momento de las nuevas masculinidades: ho...  
Por: John Armando Rojas Cabrera
- Santiago de la Selva, un pueblo transformado por el...  
Por: Greicy Ramirez Aldana
- Y quién piensa en la calidad del aire de Barrancaber...  
Por: Alexander Mateus Rodríguez
- Viviendo entre extraños  
Por: Paula Figueroa castro
- De cómo el alcohol acabó con Marlon  
Por: Vladimir Pino Sanjurjo

+ Notas Ciudadanas

Lo más leído

- El cambio extremo de Iván Zuleta que preocupa a sus fans
- Niños bien
- El Bronx de Caracol: un pliego de Gustavo Bolívar por el que tendría que pagar
- La Corte Constitucional frustró planes golpistas
- Un Samuel Moreno solitario, sin abogado, enfrenta un nuevo proceso
- Tres exministros de Santos en la puja por la rectoría de los Andes
- El lío de los coletes del proceso de paz en la era Duque
- Llinás encontró la droga contra el Alzheimer, solo falta lo potente
- La verdadera y triste historia de Lucho el embolador
- Mano derecha de senadora Paola Holguín, rumbo a consulado en Barcelona

Notas recomendadas

- Los seis que crearon la JEP
- El único sobreviviente de Rodrigo D No Futuro renace en El Bronx
- Los guardados con paramilitares de Musa Besaile

Publicidad

